
 

 

 

ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

第 2149 回例会 

      2023 年 11 月 13 日 (月) 第 15 回           

● 司  会   SAA  田邊 雅彦 君 

● 点  鐘   会 長  阿萬 裕子 君 

● 例会行事  地区大会報告、地区補助金委員会卓話 

● 卓  話   入谷 宏典 君 （地区補助金委員） 

● ゲ ス ト  株式会社 Exit Plan 代表取締役 

                 若樹 貴志 様 

         中日実業株式会社 山北  悠介 様 

    会 長 挨 拶             

名古屋空港ロータリークラブ 会長 阿萬 裕子 君 

 

皆さん、こんにちは。 

11 月 10 日（金）に無事に指名委員会にて次期理事役員

が承認されましたとことご報告いたします。 

来月の理事役員会にて最終承認後に年次総会となりますの

でご了承ください。 

１１月１１日（土）１２日（日）は地区大会でした。 

地区大会の共通目的は、地区内のすべてのロータリアンが

一堂に会することで、ロータリアンにロータリーへの関与

と理解を深めさせることにあります。今回の登録人数は会

員 2,521 人ご家族 12 人ＲＡＣ54 人と聞いております。 

大会 1 日目は、マリオットアソシアホテルにて行われ会

長、幹事で出席いたしました。本会議、特別講演、ＲＩ会

長代理ご夫妻歓迎晩餐会が行われました。 

ＲＩ会長代理は 51 歳でガバナーを務められていて、今も

６２歳？と、とてもお若い方で話も分かりやすく親しみや

すかったです。また、日本人として３人目となるＲＩ会長

の田中作次様から特別講演「私の人生」についてお話をい

ただきました。大会２日目は、センチュリーホールで行わ

れました。アトラクション「どまつりチーム 笑舞（しょ

うぶ）」の演舞から始まり会場を盛り上げていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ＲＩ会長イニシアチブ＞ 

・メンタルヘルスの優先（思いやりのある行いを通じて

人々に希望を与える） 

・バーチャル交換を通じた平和構築 

・女児のエンパワメント（女児の健康、福祉、教育、経済

的安定、自己決定を向上させる） 

＜ＤＥＩの行動規範＞ 

・他社を尊重する言葉を使う 

・サポートを示す 

・温かく迎えるインクルーシブな環境を助長（促進）する 

・多様性を重んじる 



＜ロータリーの戦略的優先事項と目的（行動計画）＞ 

優先事項 1「より大きなインパクトをもたらす」の目標 

1. ポリオを根絶し、ロータリーの役割を強調し、ポリオ

のない世界のための計画を立てる。 

2. ロータリー財団への寄付全般を増やし、2025 年まで

に 20 億 2,500 万ドルの恒久基金を築く。 

3. クラブ、地区、国際レベルで、地域社会の調査および

プロジェクトとプログラムの測定を奨励する。 

優先事項 2「参加者の基盤を広げる」の目標 

4. クラブとロータリーファミリーの多様性、公平さ、インク

ルージョンを育むための活動を推進する。 

5. 既存の関係を強化し、ロータリーの行動計画に沿った新た

なパートナーシップを築く。 

6. 革新的なクラブと新しい参加経路を確立し、発展させる。 

7. 地元と海外の地域社会におけるロータリーと会員のインパ

クトに対する認識と理解を高める。 

優先事項 3「参加者の積極的なかかわりを促す」の目標 

8. 会員のニーズに応え、会員維持率を高めるためにクラブ

を支える会員参加のためのツールを充実させる。 

9. 参加者、特にロータリークラブとローターアクトクラブ

間の協力とつながりを強化する。 

10. 職業上のつながりを育み、リーダーシップスキルを養

うためにロータリーを通じて提供される機会を紹介する。 

優先事項 4「適応力を高める」の目標 

11. より大きな協力と運営効率を促進するための革新的な

アプローチを試行することにより、地域の適応力を支える。 

12. ロータリーのリーダーシップとガバナンスにおいて、

多様性、公平さ、インクルージョンを支援する。 

13. ロータリーの奉仕提供およびボランティアリーダー

シップの構成を継続的に見直し、効果を高め、責務および

説明責任の所在をより明確にする。 

ありがとうございました。 

         委 員 会 報 告            

● 出席報告 （ 井上 辰男 君 ） 

 
● ニコニコボックス報告（ 井上 辰男 君 ）        

 

入谷ロータリー財団委員、卓話宜しくお願い致します。 

阿萬 裕子 君  

 

入谷君、本日は卓話を宜しくお願いします。伊藤 康司  君 

 

ご無沙汰です。            稲熊 正徳 君 

 

本日、ロータリー財団「財団をクラブ活性化に」いう 

テーマで卓話します。宜しくお願いします。 

入谷 宏典 君 

 

入谷君の卓話 楽しみにしております。 近藤 和彦 君 

              

稲熊さんが久々に例会に来られて嬉しいです。 

菅沼 智大 君 

 

結婚記念日を祝っていただいて。    中島 俊朗 君 

 

今週、香港周年に行ってきます。 

ありがとうございます。         真城 壮司 君 

 

入谷さん 財団卓話楽しみです。がんばってください。     

安江 寛二 君 

今日も元気で！ 

 

 
ご協力ありがとうございました。 

 

～「地区大会報告」～ 
2023 年 11 月 12 日（日）第２日目 

於：名古屋国際会議場 

 

松井 ゆか 君              

 菅沼 智大 君 

           

 

 
 

  

 

 
 
 
 
 

片山 映理子 君     井上 辰男 君 

会員数 51 出席率 87.50 ％
出席義務者 24 出席義務者 6
出席免除者 18 出席免除者 3
出席合計 42 欠席合計 9

本日の例会

出
席
者

欠
席
者

市川　　孝 君 稲吉　將秀 君 井上　辰男 君
今村佳保里 君 内海　辰巳 君 大河　裕之 君
大野　和宏 君 片山映理子 君 金井　和治 君
川口　直也 君 北園　守生 君 串田　正克 君
栗田　和典 君 暮沼勇二郎 君 古坐　栄一 君
鈴木　恵一 君 高山　光雄 君 田中　秀典 君
田邊　雅彦 君 照井　通夫 君 中林　正人 君
早川　正倫 君 原田　好展 君 Priyantha 君
前田　幹太 君 松井　ゆか 君 三好　潤 君
安川　正勝 君 山内　佳紀 君 山北　秀和 君
本日の協力 36 名 57,000      円
本年度の協力累計 716,000    円



『2023-24 年度ロータリー財団月間卓話』 

地区補助金委員  入谷 宏典 君 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

1917 年、アトランタで開催され

た第 8 回ロータリー年次大会で、

「世界でよいことをする」ための

基金の設置を、アーチ・クランフ

会長が提案しました。 

その 1 ヶ月後に寄せられた、26 ドル 50 セントの寄付で

始まった基金は 1928 年に正式に「ロータリー財団」と

命名され、管理委員会が創設されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

これは 2022-23 年度 当クラブの寄付額です。おかげさま

で、年次基金１５０ドル、ポリオプラス３０ドルの目標をク

リアすることができました。皆さんからの寄付は、3 年間投

資され、その収益が財団の運営に活用されます。 

 
ここに「3 年前の」と書いてあるのは、そのことで、プラ

スの時もあればマイナスの時もありますが、均すとだいた

い６％くらいの利益を上げています。 

地区補助金については、地区は 1 ロータリー年度につき 1

回申請を提出することができ、残金はグローバル補助金に

充当します。未使用の DDF の繰り越しは 5 年間のみで、

その後は、地区の裁量で、ポリオプラス、重点分野の為の

恒久基金、ロータリー平和センター、恒久基金、災害救援

基金、WF に充てられます。繰り越し DDF の指定先を財

団に通知しない場合は、自動的に WF に充てられます。 

毎年、年次基金寄付を約 80 万ドル集めていますが、昨年

は 70 万ドルでした。したがって、再来年 2025-26 年度

は、使えるお金が減ることになります。昨年の DDF は、

残金が 86,000 ドルほどありますが、後ほど説明する GG

奨学生の 2 人分と理解いただければよいと思います。ま

た、本来なら、VTT 事業も行うところですが、2022-23

年度もコロナ感染拡大の影響により実施することができま

せんでした。今年度の地区補助金申請額は、188,209 ド

ル、66 クラブから申請がありました。 

グローバル補助金は、現在、名古屋守山 RC と名古屋清須

RC が申請書を作成中。 

名古屋空港 RC、岡崎 RC、岡崎南 RC が申請に向けての準

備をされています。VTT 事業も行います。 

少しずつグローバル補助金事業に取り組むクラブが増えてき

ていますので、補助金が枯渇することも考えられます。 

シェアシステムの資金モデルが 2021 年 7 月に変更とな

り、これまで「25％ルール」と言っていたものが、運営費の

5％が差し引かれ次年度（2024-25 年度）から、23.75％

となります。21-22 年度のロータリー財団の支出はご覧の

とおりです。支出の 89％が、各プログラムとその運営費に

使われています。ポリオに一番お金を使っています。 

 
ここからは、一番多く使われている「ポリオプラス」につ

いてお話します。国内では、1940 年代頃から全国各地

で流行がみられ、1960 年にには北海道を中心に 5,000

名以上の患者が発生する大流行となりました。そのため、

1961 年に生ポリオワクチンを緊急輸入し、一斉に投与

することによって流行は急速に終息しました。 

ポリオウイルスは、人の口の中に入って、咽頭や腸の中で

増えることで感染します。増えたウイルスは、再び便の中

に排泄され、この便を介してさらに他の人に感染します。

神経系を侵し、場合によっては死に至る病で、現在に至る

まで明確な治療法はありませんが、ワクチン接種によりポ

リオの発症が予防できることはわかっています。  

ロータリーがポリオの根

絶を目標に定めた時に

は、ポリオの根絶などは

夢物語だと思われていま

した。しかし、1985 年

から「ポリオプラス」プ

ログラムを開始し、

1988 年には WHO と共に「世界ポリオ根絶推進活動」

を立ち上げ、ポリオのない世界のために、先頭に立って活

動してきました。これはポリオ発症数の推移を表したもの

です。こうした活動が実を結び、1988 年に 35 万人い



た感染者ご覧のように激減していきました。 

ポリオの常在国はパキスタンとアフガニスタンの 2 カ国

となり、今年に入ってからはゼロとなっています。しか

し、昨年 7 月、ニューヨークとロンドンで、下水からポ

リオウイスが検出され、アメリカでポリオ罹患後の神経麻

痺を認めた患者が発生し、8 月にはロンドンでポリオワク

チンのブースター接種が行われました。ポリオがまだ『過

去の病気ではない』ことを意味しています。すなわち、私

たちの子供や孫たちも、今後ポリオに罹患する危険性がゼ

ロはでないということなのです。 

ひとりでも感染者がいたら、新生児４億人に必ず予防接種

しなければならない。ポリオワクチンの予防接種は今でも

すべての国で行っています。危険性を限りなくゼロに近づ

けるためには、世界中でポリオの野生株を根絶させること

が一番重要なのです。ウイルスに国境はない。対策しなけ

れば、10 年間で 20 万人が罹患。 

コールドチェーンをずっと維持しなければならない。 

（これは、COVID19 のワクチン配送でも役に立った） 

紛争地域でのワクチンデリバリーには、インフラが整って

いないため、通常よりも多額の資金が必要。（ウクライナ

の接種率が紛争で低下した） 

では、もし根絶が達成されたらどうなるのでしょうか？ 

例えば、日本の今の出生数は年間に 80 万人ほどです。 

そこで毎年 160 億円ものお金がポリオワクチンのために

費やされていますがポリオが根絶され、この資金が不要と

なれば、子育て支援、あるいは出産費用の助成金など、さ

まざまに振り分けることができます。ロータリーでは、毎

年ポリオに使う 1 億 5,000 万ドルが別の活動資金に使う

ことができる。 

 
1979 年のフィリピンにおける事業から関わり、すでに

44 年以上にわたり活動を行ってきており、資金も 22 億

ドル以上かけてきた。ポリオが根絶されれば、人類にとっ

てこれ以上ない貢献となる。 

 
 

地元や海外の地域社会のニーズに取り組むための、比較的

規模の小さい、短期的な活動を支援する補助金です。 

 

当クラブの地区補

助金として財団か

らはマックスとし

て 1,872 ドルま

でが申請可能とな

ります。       

 

（7,883.36×23.75%＝1,872＄） 

 

申請要件としては、 

 

＜制約事項＞また、補助金を受領する活動では、これらを

行うことはできません。 

2022-23 年度 名古屋空港 RC 

スポットクーラ贈呈式と

実際にスポットクーラー

を寄贈し、豊山町の屋内

体育館でお子さんたちが

運動している時の写真。 

 
 

より大きな事業をやりたいと思う

クラブには、使わないクラブの補助金枠を使えるようにし

たいと思います。ただし、これは『共同事業』。情報は伝

えますが、マッチングについては関与しません。2024-

25 年度の事業構想を練ってください。 

2 ヶ国以上のクラブ・地区が 7 つの重点分野に該当し、

持続可能かつ測定可能な成果をもたらす、大規模な国際的

活動を支援する補助金です。 

 
七つの重点分野とは、平和構築と紛争予防・疾病予防と治

療・水と衛生・母子の健康・基本的教育と識字率向上・ 

地域社会の経済発展、そして環境です。 

申請要件は、地区補助金と同様に、ロータリー財団の使命

に沿っていること、ロータリー会員が積極的に参加するこ

とに加えて、・2 カ国以上のクラブ・地区が参加すること 

           ・最低予算 3 万ドル以上であること 

           ・持続可能性を担保すること 

           ・測定可能であること 



グローバル補助金の活動は、①受益社会の人びとがサポート

していること、②ロータリー会員が主導すること、③測定可

能な結果を残すこと、④補助金が使い尽くされた後も地域社

会が自力で持続していけるもの、であることが条件です。 

 
＜予算例＞ クラブからの現金拠出の 8 倍までの DDF を

申請することが可能。上限 4 万ドル ※クラブ理事会を通

したうえで申請をしていただくために、このようなシステ

ムにしました。My ROTARY での申請手続きを始める前

に、必ず地区ロータリー財団委員会に DDF 申請書を提出

し、財団委員長との面談を行ってください。 

グローバル補助金事業のひとつ 

と

グローバル補助金の海外の大学院で、ロータリーの重点分

野のいずれかに該当する分野を専攻する方を対象とした、

返済不要の奨学金を給付するプログラムです。 

以前はどのような分野でも奨学金を申請することができま

したが、未来の夢計画導入によって、ロータリーの重点分

野に限定されました。実務経験は不要です。 

 
 

 
9 月 1 日に受入国へと出発する奨学金候補者を提唱する場

合のスケジュール見本です。8 月、9 月、10 月のいずれか

に留学を開始する奨学金の申請は、6 月 30 日までに財団に

提出しなければなりません。奨学金候補者が出発する少なく

とも 3 ヶ月前までに申請書を提出することが必要です。 

一番重要なのは、受入国側のクラブを探すことです。 

（→グローバル補助金の要件チェック‼） 

これが本当に大変で、毎年、相当な時間を要します。 

平和を愛する人達のためのネ

ットワークを構築するための

プログラムです。ロータリー

平和センターは 7 つ、8 大

学に設置。 このうち、5 つ

のセンターでは、平和と開発

に関する修士号取得プログラムを提供しています。 デュー

ク大学およびノースカロライナ大学チャペルヒル校（合同で

一つの平和センターを運営）（米国） 、国際基督教大学 、

ブラッドフォード大学（英国）、クイーンズランド大学（オ

ーストラリア） 、ウプサラ大学（スウェーデン）、マケレ

レ大学（ウガンダ）の平和センターでは、平和と開発に関す

る準修士号を提供しています。オンライン学習、教室での授

業、社会変革イニシアチブを合わせた 1 年間のプログラム

が実施されます。（マケレレ大学の開設にあたっては、

2760 地区が大きく関与）新たに、トルコ・イスタンブー

ルのバチェシェヒシュ大学が、2024 年 2 月に最初の申請

を開始し、2025 年 1 月までに第 1 期生を受け入れる予定

です。ロータリー平和フェローの申請には、3 年以上の実務

経験が必要です。平和フェロー、グローバル補助金奨学生と

も、お心当たりのある方は、ぜひ推薦をお願いいたします。 

 
 

支出の 89％が、各プログラム運営費に使わ

れています。ロータリー財団は、2022 年

2 月に、米国の慈善団体の格付けを行う独

立機関であるチャリティーナビゲーターか

ら、14 年連続最高の四つ星☆評価を受けま

した。これは、ロータリー財団が透明性を重視し、責任あ

る管理を行っていることが認められたことによるものです。

本年度も引き続き年次基金一人当たり 150 ドル以上、  

ポリオプラス 30 ドル以上に協力ください。当クラブでは、

現在 PHS ポールハリス・ソサエティは、中林パスト会長、

安江委員のお二人、ポリオプラス・ソサエティは安江委員

と私の二人です。より多くの方になっていただけることを

期待します。 

 

 

 

 

 

 



～香港九龍 RC62 周年記念式典～ 
2023 年 11 月 16 日、17 日 

於：香港 Mira Hotel 

 

国際奉仕副委員長 安川 正勝 君、 

副幹事 真城 壮司 君、  

川口 直也 君、  早川 正倫 君、 

暮沼 勇次郎 君、 菅沼 智大 君、 

井上 辰男 君、  三好 潤 君  

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歯科医師 中 島  俊 郎  

☏ 0568 33-4589


